

LA PART-DIEU, LA RÉINVENTION D'UN QUARTIER LE PROJET EN MARCHÉ, 9 PROMENADES EN 2016 !

Un partenariat SPL Lyon Part-Dieu et Nomade Land

La Part-Dieu connaît aujourd'hui un des plus importants projets de France de réinvention urbaine à l'échelle d'un quartier. Elle est depuis 40 ans le cœur stratégique de la Métropole lyonnaise. Afin de conforter cette dynamique et cette attractivité mais aussi de le rendre plus agréable à vivre, la Métropole de Lyon a initié en 2010 un projet ambitieux. Tout au long de l'année 2016, la SPL Lyon Part-Dieu s'associe à Nomade Land pour vous proposer des promenades afin de découvrir in situ l'actualité des différentes phases du projet. Accompagnés des acteurs du projet urbains historiques et actuels, vous pourrez saisir les enjeux, les problématiques et les réalisations qui donnent un nouveau visage au quartier. Toutes les promenades sont conçues et menées par Nicolas Jacquet, historien de l'architecture.

LA RÉINVENTION DE LA PART-DIEU, PRÉSENTATION GÉNÉRALE DU PROJET

Samedi 5 mars, 11 juin et 5 novembre. 14h-17h

Avec la tour INCITY, la verticalité s'empare de la Part-Dieu. Cette transformation s'inscrit dans un vaste projet de restructuration pour renforcer l'attractivité du quartier d'affaires et façonner de nouveaux espaces à vivre. L'enjeu à venir est de faire de la Part-Dieu le cœur vivant de la métropole. Cette transformation est tout autant pensée sur l'horizontalité que la verticalité. La rénovation des voiries et des accessibilités de la dalle s'engage dans un même temps. Cette promenade éclaire le projet de renouvellement et de transformation de l'environnement quotidien du territoire urbain de la Part-Dieu.

Avec : Nicolas Bruno Jacquet (historien de l'architecture).

LES EXPLORATIONS TERRITORIALES DE LA PART-DIEU: PROMENADES THÉMATIQUES :

Vers un centre commercial plus contemporain et ouvert sur la ville

SAMEDI 2 AVRIL. À 14h.

Depuis son inauguration en 1975, le centre commercial de la Part-Dieu n'a jamais cessé de battre des records accueillant aujourd'hui plus de 34 millions de visiteurs par an. Après la rénovation des espaces intérieurs et l'ouverture du Cours Oxygène en 2010, un projet de restructuration, confié à l'agence MVRDV, a été lancé par ses propriétaires pour le moderniser, l'ouvrir davantage sur la ville et créer des nouveaux espaces de vie sur le toit. Venez redécouvrir ce lieu emblématique de Lyon et sa transformation à venir.

Avec : Nicolas Bruno Jacquet (historien de l'architecture).

Rencontre avec Régis Zeller, architecte du centre commercial (sous réserve).

De la Vilette au fort Montluc: L'ouverture de la Part-Dieu au-delà des voies ferrées

SAMEDI 21 MAI. À 14h.

Depuis son inauguration en 1975, le centre commercial de la Part-Dieu n'a jamais cessé de battre des records accueillant aujourd'hui plus de 34 millions de visiteurs par an. Après la rénovation des espaces intérieurs et l'ouverture du Cours Oxygène en 2010, un projet de restructuration, confié à l'agence MVRDV, a été lancé par ses propriétaires pour le moderniser, l'ouvrir davantage sur la ville et créer des nouveaux espaces de vie sur le toit. Venez redécouvrir ce lieu emblématique de Lyon et sa transformation à venir.

Avec : Nicolas Bruno Jacquet (historien de l'architecture).

Rencontre avec Bruno Dumetier, architecte des Archives départementales (sous réserve).

Des Brotteaux à la Part-Dieu: fabrication d'une gare

SAMEDI 2 JUILLET. À 14h.

Cette promenade permettra de confronter les différents modèles architecturaux qui ont été développés, du début du XXe siècle à nos jours, pour fabriquer une gare métropolitaine et son environnement. Elle sera l'occasion de redécouvrir l'ancienne gare des Brotteaux et son quartier, de mieux comprendre les enjeux de la création de la gare de Lyon-Part-Dieu ainsi que de présenter son projet de transformation et de rénovation acté pour la prochaine décennie.

Avec : Nicolas Bruno Jacquet (historien de l'architecture).

Rencontre avec Eugène Gachon, architecte de la gare Part-Dieu (sous réserve).

Architecture, béton et amour de la radicalité

SAMEDI 17 SEPTEMBRE. DANS LE CADRE DES JOURNÉES DU PATRIMOINE. À 14h.

Avec sa collection d'objets architecturaux étranges et massifs, la Part-Dieu est une terre d'expérimentation de la radicalité esthétique et des utopies. Pouvons-nous apprendre à regarder autrement ce patrimoine architectural ? Cette promenade en compagnie d'auteurs et de spécialistes se propose de vous faire aimer le béton et le style Part-Dieu hérité des seventies !

Rencontre avec Valérie Disdier, directrice d'Archipel, Centre de Culture Urbaine et de Ph. Genestier et Pierre Gras, auteurs de "Sacré Béton" paru en 2015 chez Libel (sous réserve).

Habiter la Part-Dieu, hier et aujourd'hui

SAMEDI 8 OCTOBRE. À 14h.

Cette promenade invite à découvrir les formes d'îlots de logements sur le territoire du quotidien façonné par cent ans d'histoire. Des anciens faubourgs à la radicalité des barres modernes, aux projets de rénovation d'îlots où se construisent les logements de demain, la Part-Dieu présente son visage de quartier habité.

Avec : Nicolas Bruno Jacquet (historien de l'architecture).

Rencontre avec Clément Vergely, architecte (sous réserve).

Le plan lumière Part-Dieu.

SAMEDI 9 DÉCEMBRE. À 14h.

A l'occasion de la Fête des Lumières 2016, cette promenade nocturne présente les éléments du plan lumière Part-Dieu autour de ses premières réalisations (Incitey, silo de la bibliothèque).

Rencontre avec Vincent Thiesson de l'agence On.

Inscription gratuite dans la limite des places disponibles: [contact\(at\)nomade-land.com](mailto:contact(at)nomade-land.com)